

EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año XVII.—Núm. 5.045

Palma de Mallorca.—Domingo 12 de Septiembre de 1937 2.º T.

Precio: 15 céntimos

UNA PATRIA

LA PATRIA: ESPAÑA

UN ESTADO

EL ESTADO: NACIONAL-SINDICALISTA

UN CAUDILLO

EL CAUDILLO: FRANCO

Ha continuado el glorioso avance de nuestras tropas en el frente de León

Se han ocupado varias posiciones cogiendo abundante material y un camión lleno de municiones

El mal tiempo dificultó las operaciones en el frente de Asturias.—En Aragón, sector de Zuera, se han rectificado posiciones a vanguardia de nuestras líneas.—En el sector de Soria fueron rechazados ataques enemigos

NOTICIAS OFICIALES

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día de hoy

EJERCITO DEL NORTE:
Frente de León.—Ha continuado el avance de nuestras fuerzas en este frente ocupando varias posiciones enemigas y cogiendo abundante material, en el que se encuentra un camión lleno de municiones.
Frente de Asturias.—El mal tiempo dificulta el movimiento de nuestras fuerzas que en el sector oriental han rectificado sus posiciones a vanguardia. En el sector occidental cañoneos.
EJERCITO DEL CENTRO:
Frente de Aragón.—En el sector

de Zuera se ha rectificado a vanguardia nuestras líneas.
Frentes de Soria.—Ataque enemigo a nuestras posiciones de Ontanara rechazado. En los restantes sectores de este frente no ha ocurrido novedad.
EJERCITO DEL SUR.
Tiroteos en algunos sectores. Salamanca 11 de Septiembre de 1937. 2.º Año Triunfal.
De orden de S. E.
El general jefe de E. M. Francisco Martín Moreno.

COMENTARIO

El pensamiento, antes que nada

Nunca se documentó más gráficamente, la prueba y razón de la primacía de lo espiritual, la refutación del materialismo histórico, que, ahora, en estas pegadas y gemelas provincias de Santander y Asturias. Ellas, tan juntas y tan separadas, parece que escriben, sobre el más alto frontispicio de la Patria, esta divisa: «Lo que importa es el pensamiento». Juntos están allí, codo con codo, la Asturias agria: uno de los focos más revolucionarios y más bélicos de España; y la Montaña verde: episódicamente sojuzgada por el marxismo y reintegrada al orden, por sí misma, ante la mera proximidad de las tropas.

Físicamente hay pocos kilómetros entre ellos: espiritualmente hay un abismo entre aquel «minero» que se dejó matar con el alma llena de error, y aquel campesino montañés que se apresuró a colgar sobre su casa, en un palo como bandera de haz, la ancha sábana blanca de la heredad cama nupcial... Hay un abismo, sí; pero no es el abismo de dos economías, como tendría que ser si fuese verdad la interpretación marxista y material de la vida; sino el abismo de dos pensamientos.

Económicamente el minero asturiano era el obrero mejor pagado de España: el obrero con radio, con champán y con medias de seda para la mujer. El montañés, en cambio, era el hombre de la economía sobria y justa: de la parcelita verde, de la vaca y el queso. Menéndez y Pelayo, arrullaba a su querida Montaña, con aquel verso: «pobre y altiva, y como pobre, hermosa». No era pues, económica la raíz de esas divergentes trayectorias de Asturias y la Montaña. No era por un bienestar material, mayor en el asturiano que en el montañés, por lo que aquella gloria y este, en cambio, se entregaba. Era por algo más profundo y aristocrático para gloria de la naturaleza humana, pese a Carlos Marx, la radio, el champán, la vaca o el queso, no son las motivaciones últimas de la Historia Universal.

En el insuperable epílogo de la Historia de los Heterodoxos, fechado en 1882, el gran montañés le decía proféticamente: todavía la masa del pueblo está sana; el vigor demostrado en las guerras civiles, lo prueba. Todo dependía, pues, del encauzamiento espiritual que se la diera: «mientras sea capaz de creer, amar y esperar; mientras su espíritu no se aridezca de tal modo que rechace el rocío de los cielos; mientras guarde alguna memoria de lo antiguo y se contemple solidaria de las generaciones que le precedieron, aun puede esperarse su regeneración».

Eso era todo: rechazar o no rechazar el rocío de Dios. Ahora los que

ella era laica; cuando España fué laica y republicana, ya ella era roja; cuando España ha sido roja... ella ha sido, como veterana, la tierra de la feroz resistencia. Es una línea seguida de dos siglos de pensamiento, la que, pasando por cima de la radio, el champán y las medias de seda, explica la actitud de los mineros rojos: la intoxicación lenta de la tierra más hidalga de España. Por eso, al desaparecer, barrida, esa superposición tiránica del pensamiento, sale a la luz, en el púeblo asturiano, esa magnífica textura histórica que ha de ser uno de los mejores ingredientes de la España futura... En definitiva son siempre manos pulcras de escritores y catedráticos las que cargan los fusiles de la revolución.

Como las que en Santander han abierto las puertas a Franco, han sido manos de catedráticos y escritores: Menéndez y Pelayo, Pereda, Amos de Escalante, Cedrón de la Piedad. Santander tenía una retaguardia espiritual de ciencia clásica,

Capital y trabajo, patronos y obreros, constituyen para Franco un todo orgánico del que mana la vida y la prosperidad del país. La lucha de clases supone el rompimiento de aquella armonía orgánica y por tanto, el empobrecimiento y la ruina de la nación.

Para Franco, la lucha de clases es un crimen de lesa Patria, que se perseguirá implacablemente, lo mismo si procede de la intransigencia que de la avaricia.

de novelas solariegas, de versos exactos y de buen lenguaje. Esa retaguardia ha sido la que se ha sublevado, contra los anecdóticos cabecillas rojos. La tertulia de Don Marcelino—infolios, tradición braseiro—ha sido el «cuartel general» donde se ha decretado la rendición. La perilla gris y velazqueña de Pereda significa más que toda su economía en el definitivo estilo de un pueblo.

Esta lección ejemplar de primacía del espíritu tan vivamente escrita en el frontispicio de España, nos conforta y anima a cuantos durante años, manipulábamos, con terca fé, semillas de espíritu y pensamientos, en cenáculos que a veces tenían estrechez de catacumbas. La tertulia de Menéndez y Pelayo ha salvado a Santander... La tertulia de Ramiro de Maeztu,—hecha ahora impetu de espada, barco, camisa y boina—está salvando a España.

JOSÉ MARIA PEMÁN
(Exclusiva para esa región).

CRONICAS DE LA LUCHA

Por M. G.

Frente de Asturias

Ocupación de Llanes

La conquista de la ciudad de Llanes puso fin a la primera fase de la ofensiva asturiana. Con rápidas marchas y hábiles movimientos, las columnas nacionales en breve espacio de tiempo lograron apoderarse, virtualmente, y ocupar hoy la mayor parte de la zona comprendida entre la costa cantábrica (Unquera-Barros) y el punto donde la maciza y nevosa cadena de los Picos de Europa se solda a la sierra de Covadonga. Simultáneamente, en los sectores meridionales del frente de León, pasando a la ofensiva, se ha conseguido también conquistar alturas que circundan Posada de Valdeón; y desde aquí, ahora los nacionales amenazan la comarca sita más allá de los confines S. de la provincia. En suma, una grande y magnífica extensión de tierra asturiana, conseguida con fuerzas reducidas y sufriendo pérdidas exiguas.

No obstante, la ocupación de Llanes dió lugar a violentos combates. Llanes es un centro pesquero, de unos 23.000 habitantes, que vive del tráfico de su canal tortuoso pletrónico de peces. En una de las extremidades N. del canal, actúa la compuerta que detiene el ímpetu del oleaje cantábrico, que a no ser frenado, dañaría, socavándolos, los cimientos de las numerosas casas que aparecen alineadas en sus orillas.

La acción contra Llanes, emprendióse enseguida para evitar que los rojos se establecieran firmemente en

posiciones donde fué dado advertir habían organizado la resistencia, y desde las cuales a primeras horas de la mañana del 5 contraatacaron de una manera violenta. Persiguiendo aquellos efectos, la columna central del dispositivo de avance, fué lanzada sobre el flanco derecho del frente defensivo rojo, desbaratándolo y obligando al enemigo a retirarse. Pero antes y durante cuatro días, hubo de combatirse en las inmediaciones del puentecillo que conduce al llamado «Paseo», donde está sito el teatro de Benavente; y cabe afirmar que esta fué la primera vez, después de varios días, que el adversario reorganizado intentó resistir. Una intensa preparación artillera seguida de un ataque en masa, a la ciudad, por el S. y por el O. dió al traste con su fortaleza; y Llanes cayó.

A la conquista de la villa, precedió la ocupación de su aeropuerto, lograda la víspera. Era este campo el nido de los alcotanes que volando a elevadísimas alturas bombardeaban las ciudades indefensas. Pudo ser pronto localizado y no obstante la fuerte cortina de baterías antiaéreas que lo protegían, fué repetidamente y eficazmente bombardeado, durante la ofensiva sobre Santander, dejándolo prácticamente inútil; y por ello los rojos abandonaronlo, volando antes dos grandes repuestos que habían construido con cemento armado. En el campo fueron hallados los restos de tres aparatos destruidos por los bombar-

Agricultor: Nuestro glorioso CAUDILLO con FALANGE se ocupan de tus intereses, para convencerte lee el Decreto del Trigo. ¡ARRIBA EL CAMPO! ¡ARRIBA ESPAÑA!

deadores legionarios; eran tipo «Martín Bombers». En esta acción, estuvo a punto de caer prisionero el famoso y torvo comunista llamado Morán, ex-maestro, actualmente Coronel del Ejército rojo. Cuando la vanguardia entraba en el aeródromo, por el lado opuesto escapó en un auto hacia Llanes el referido Morán.

Ahora, resta emprender la parte más difícil de la ofensiva; cual es, embestir la región minera, propiamente dicha, y los grandes centros enclavados en el corazón de Asturias. Lógicamente cabe presumir resistencias hasta el momento no halladas; si bien fuera aventurado augurar lo que rendirán todavía las fuerzas asturianas.

Por otra parte, cabe tener en cuenta que, más aún que la de Vizcaya y Santander, es la de Asturias una típica guerrera de montaña. Aquí, la columna ha de ceder paso al núcleo y éste, en muchas ocasiones, a la patrulla. La lucha se desenvuelve entre ásperas moles que solo a media ladera ostentan algún árbol descarnado, sin pompa; entre elevadas cumbres que semejan agujas que naturaleza forjara, oscilando su altura entre los 2500 y 3000 metros; entre estrechos valles donde la niebla se enfila, contorneando los salientes, y dejando ver solo, a trechos, como emergen de un mar de bruma, las orejas del ganado y las cabezas de sus conductores. Los nacionales, para evitar sensibles pérdidas, véanse obligados a preparar por las vertientes, en busca de posiciones sitas a la espalda de las líneas contrarias; y así, mediante una cadena de hábiles maniobras de poco radio, consiguen que, por abandono del enemigo, se vacien los pequeños «sacos» o «bolsas» que se forman, uno en otro, hasta lograr quedar libre el fondo del valle o la carretera por donde avanzan siguiendo a las tropas los convoyes de viveres y municiones; y este necesario contacto, por carretera entre las fuerzas y los servicios de avituallamiento, es uno de los problemas que más dificultades presentan en esta guerra, porque son muy frecuentes las interrupciones que impiden seguir adelante.

No es de extrañar que los mineros asturianos, maestros en el manejo de la dinamita, hayan desplegado su pericia en hacer saltar puentes y destrozado largos tramos de carretera que a veces miden centenares de metros; y cabe citar, como ejemplo de los destrozados causados, el puente de San Vicente de la Barquera, antitiquísimo, de 32 arcos, fragmentado en siete partes.

Respecto a las fuerzas con que cuenta actualmente el mando rojo asturiano, se advierte: que física y moralmente, desde los comienzos de la guerra han sido estas milicias sometidas a dura contribución. Hay que tener presente que la masa que formaban los dinamiteros al iniciarse el Movimiento, ha ido reduciéndose notablemente; 10.000 hombres partieron de Oviedo el 19 de Julio del pasado año, hecho que permitió al entonces Coronel Aranda adueñarse de la capital, que después debía victoriosa y heroicamente defender; y de esos miles de mineros ninguno ha regresado. Otros, en gran número, se han consumido en los vanos y feroces esfuerzos realizados para expugnar la ciudad marfil o fueron a prestar ayuda a sus aliados vascos y santanderinos; y de estos últimos, no es aventurado afirmar que los supervivientes de los batallones que se batieron en Vizcaya y Santander, forman unidades reducidas, agotadas y moralmente deshechas, porque desde primeros de Abril hasta hoy, es decir durante cinco meses, se han visto obligados a batirse siempre en retirada, siempre vencidos, constatando a cada momento la superioridad del adversario y los claros que la lucha producía en sus filas; y todavía hay que añadir, para completar el cuadro de la situación que se comenta, que los huecos en las filas

de los dinamiteros, han sido rellenos con jóvenes reclutas inexpertos, no solo en cosas de la guerra, sino en el manejo de la dinamita y de la mecha.

El Cuartel General rojo del Ejército asturiano reside actualmente en Cangas de Onís, si bien la verdadera dirección la asume, desde Ribadesella, el llamado Coronel Prada, ex-capitán hasta hace poco, promovido al empleo actual por el Gobierno de Valencia, según reza el nombramiento, en su elogio: «por asumir el mando en momentos de crisis para la República». Este Coronel, según se congetura, dispone de unos 60 batallones, en suma unos 40.000 hombres, desplazados (en su mayor parte) del frente de Oviedo. Dispone también de bastantes ametralladoras y de algunos cañones franceses de 155 mm. que fueron los que determinaron los inútiles ataques contra Oviedo durante el pasado Abril. Cuenta además con unos 30 aparatos; pero los aviadores rojos (franceses, rusos y algún americano) rehuyen siempre el combate; y su actividad se reduce a volar entre nubes y aprovechando momentos propicios, rasgarlas y descender, para ametrallar las fuerzas nacionales, huyendo como flechas en cuanto advierten la presencia de un caza legionario.

Estas fuerzas, con los señalados elementos, han entrado en juego hace unos cuatro días, y ante Celorio el ímpetu de las Brigadas de Navarra las obligó a retirarse y ceder la villa. Panes fué lograda mediante un violentísimo asalto; y al siguiente día 7, produjéronse una serie de combates cuyo resultado condujo a la posesión de importantes alturas de los Picos de Europa, entre ellas la que se eleva al S. de Rodríguez y Cunama; y asimismo fué ocupada la mina de Andara. A lo largo de la costa, siguió el avance la señalada fecha y se rebasó Barro, desde donde, las columnas iniciaron el acceso al dorso de las ricas minas de zinc y del inagotable macizo carbonífero del E. y del N., se extiende hacia el S., hasta la provincia de León.

Según informan prisioneros y profundos, reina en Gijón un ambiente muy semejante al que imperaba en Bilbao y Santander días antes de su conquista. Es una realidad que los milicianos asturianos, en su mayor parte luchan contra su deseo. Pero son vigilados estrechamente por los «comisarios políticos», que ejercen su cometido pistola en mano. Esa institución, ya conocida de vieja fecha en el Ejército rojo de España, ha intensificado extraordinariamente sus actividades entre los combatientes de Asturias. En algunos batallones se cuentan hasta doce «comisarios», e sea uno por cada cincuenta hombres. Sus poderes son omnímodos y matan sin más trámite que su propio juicio, a los considerados poco afectos o de conducta dudosa. Los milicianos provenientes de las levas forzadas se rendirían, pero efecto de lo expuesto, se ven obligados a luchar para defender la vida de los dirigentes políticos marxistas de Asturias. No ya la protesta, sino la menor indicación, produce el fusilamiento. En Potes, un grupo de milicianos decidió entregarse; pero alguien delató el propósito; y cuando marchaban hacia las líneas nacionales, varias ametralladoras emplazadas en lugar apropiado rompieron el fuego y, por la espalda, fueron acerbados. Eran unos doscientos y salvaron solo doce, que llegaron a las filas nacionales con las pupilas dilatadas aún por el terror. Esta criminalidad acredita su desesperación; ya que desde hace un año no logran sustraerse a la humillación de huir constantemente; de San Sebastián a Bilbao; de Bilbao a Santander; y de Santander a Gijón, último refugio, del cual solo es dado evadirse en aeroplano o a bordo de alguna embarcación.

El día siete, las columnas nacionales se encontraban a poco más de 15 kilómetros de Ribadesella, ciudad de la cual arrancan dos carreteras que

CRONICA INTERNACIONAL

Del Extremo-Oriente

Mientras la lucha continúa en el Extremo Oriente, en algunos sectores chinos, se notan síntomas de descomposición, y el afán de buscar salida a la situación, así que se colecciona la resistencia de la que podrá durar más o menos tiempo, pero el éxito del conflicto no debe dudarse. Ya que no habiendo sido aprovechado el elemento sorpresivo de las tropas chinas, carecen de seguridad y probabilidad de consecuencias resolutivas.

Por otra parte, si los gastos excesivos de la campaña pueden embargar la situación japonesa agotará a la China, sin contar que el desgaste, después de un largo combate, implicará la ruina total de los intereses chinos en algunas regiones, principalmente en las que existe importante actividad comercial e industrial.

Pero esta tendencia a una revisión de la situación, basada en consideraciones cuya importancia no cabe discutir, se ven combatidas por las actividades secretas y las comunales, los cuales, fieles a las instrucciones de Moscú, predicán la resistencia hasta sus más extremas consecuencias, contra cualquier actividad denominada a tratar de resolver la situación.

Al interin, los japoneses continúan enviando refuerzos y los chinos amontonan ejércitos, pues solamente en la zona de Shangai, los chinos—cuyas fuerzas de primera línea ascendían a 140 mil hombres—preparan reservas por unos 350 mil entre ejército regular y bandas comunales.

Los japoneses, parece que desistieron de un sangriento combate en Tsing, en la región del Cuantung, y por su parte el Ministerio de Negocios Extranjeros de China ha comunicado a las Embajadas que debido al bloqueo japonés, las fuerzas navales y aéreas chinas, se ven obligadas a actuar contra las naves mercantes y de guerra niponas. Por lo cual se invita a las naves de guerra y mercantes extranjeras, a que no se aproximen a las costas japonesas, y de hacerlo, sea llevando de manera ostensible, incluso los aeroplanos, sus colores nacionales.

En el sector del Yang-Tse-Pu, las fuerzas japonesas marítimas y terrestres han reanudado la ofensiva desde el 8, atacando la villa de Yui-Pu, en las proximidades de Paoslian,

donde los chinos resisten tenazmente.

Después de un victorioso ataque en la tarde del 7, con el que se logró la conjunción de las fuerzas japonesas que operan en Shangai y las de la zona del Pu-Tung, los chinos intentaron un desesperado ataque para romper las líneas enemigas que duró toda la noche, sin lograr su propósito, iniciándose al salir el sol de nuevo la lucha.

Y mientras se batían en las trincheras, un pequeño incidente leemos se produjo en las concesiones internacionales de Shangai. Según las versiones de la policía un soldado japonés de guardia, se había aproximado tratando de curiosarse a las barricadas vigiladas por tropas inglesas. El centinela inglés le invitó a retirarse, contestando el japonés amenazando con la bayoneta al inglés, el cual inmediatamente le dió un golpe con la culata del fusil, quitándole el suyo, que entregó después a un oficial japonés que apareció en el acto, reprendiendo a su subordinado. Gracias a la prudencia de unos y otros el incidente careció de consecuencias.

Todo ello demuestra bien claramente dos cosas interesantes; que a pesar de cuanto se diga, China, los verdaderos ambientes chinos, no son propicios a continuar la contienda, y que Moscú, actuando como siempre, procura evitar que las corrientes pacificadoras puedan tomar cuerpo, y que las relaciones—al menos en los campos del extremo-oriente—entre ingleses y japoneses, procuran revestirse de una gran prudencia. En conclusión, que de no ser por los manejos de Rusia este conflicto podría estar en vías de solución.

¿Hasta cuando ciertas naciones permitirán que tanto en Europa como en Asia tengan todos que ser jueces de los manejos del Komintern? ¿No se convencerán aún de donde está el mal, y de la necesidad de atajarlo de una vez? ¿Hasta cuando durará la vergüenza de que un Dr. Negrín, llamado presidente de una gobierno cuyas normas son el robo y el asesinato, pueda presidir una reunión de lo que se llama la Sociedad de Naciones? ¿Es que han perdido la cabeza ciertos políticos, o que son tan ineptos, que no ven lo que es evidente?

N. B.

Caballero Méndez y Manuel Díez Villalba, por un delito de adhesión a la rebelión.

El fiscal, señor Mulet, pidió se impusiera al primero de dichos procesados la pena de muerte, y al otro, la de treinta años de reclusión mayor.

Los defensores, alféreces de Ingenieros don José Serra Carrió y don Pedro Barón Jazmin, solicitaron la absolución de sus patrocinados.

Más tarde, a las seis, en el mismo local de la referida Escuela se celebró otro Consejo de Guerra para ver y fallar la causa n.º 898 del año último, instruida contra el paisano Francisco Siquier Crespi, por un delito de hurto.

El fiscal, señor Mulet, pidió se impusiera la pena de seis meses de arresto mayor al procesado.

El defensor, alférez de Infantería don Pedro Carbonell, solicitó la absolución.

Rotjer, Magdalena Solivellas Nicolau, Concepción Forcadades Forcadades, Basilia Núñez Núñez, María Burguera de Pineda, Amparo Pérez Asenjo, Bárbara Munar Rosselló, Paquita Ferrer Oliver, Concepción Rosselló Bosch, Josefa Mas Serra, Margarita Osuna Galmés, Magdalena Perelló Alomar, María Liabrés de Buades, Teresa Buades Liabrés, Isabel Buades Liabrés, Antonia Juan, Antonia Llinás Company, María Porcel, Juanita Vila, Jerónima Ferrer, Margarita Ferrer, Catalina Ferrer, Isabel Bauzá, Magdalena Porcel Palmer, Margarita Esteve, Francisca Silvente Durán, M. del Pilar Juan Guimará, Catalina Castelló Castelló, Juana Rosselló Juaneda, Paula Antich Vadel, Isabel Oliver, Francisca Oliver, Catalina Oliver, Juana Aguilar Salvá, Catalina Bover Salas, Antonia Mas Palou, Isabel Mas Palou, Jerónima Mir, María Durán, Catalina Ripoll, Josefa Bonet, Antonia Ferrer Flexas, Ana Palmer, Carolina Rosselló.

La Funeraria LLORET

Entidad legalmente constituida

Presta servicios de entierro a sus asociados por una cuota mensual

Domicilio social, calle de la Unión n.º 23—Teléfono 1917
PALMA DE MALLORCA

Registrada en la Delegación Militar de Orden Público de Baleares, cumplidos los requisitos de la legislación de Hacienda, hecho el depósito de garantía que marca la Ley y con la responsabilidad Civil correspondiente.

La entidad «La Funeraria LLORET» participa al público haber constituido un seguro contra el riesgo de un fallecimiento en los hogares, cuyas condiciones se expresan a continuación:

CUOTAS

CLASE 1.ª ESPECIAL.—Por 5 pesetas mensuales el asociado y su familia adquieren derecho al servicio de entierro siguiente: Arca de madera pulimentada en caoba, roble, satén, nogal o chicomoro, tapizada interior, asas, Cristo, adornos e iniciales de metal, carroza de 1.ª clase, con cuatro caballos enmantados, ocho plañideros, ocho asiladas, arreglo de la capilla ardiente de lujo forrada completamente de paño y crespón, altar con magnífico crucifijo, mesa, candelabros, cera y demás utensilios, mortaja y vestir el difunto, corona con dedicatorio familiar, sepultura, coche de acompañamiento, capilla en el Cementerio, certificaciones y trámites.

CLASE 2.ª.—Por 3 pesetas mensuales, el asociado y su familia adquieren derecho al servicio de entierro siguiente: Férero forrado de paño, en negro, morado o blanco, guarnecido de terciopelo, con crucifijo, cantoneras e iniciales de metal, coche de 2.ª clase especial, con cuatro caballos enmantados, ocho plañideros, ocho asiladas, arreglo de la habitación de lujo forma capilla forrada completamente de paño y crespón, altar, crucifijo, mesa, candelabros, cera, mortaja y vestir el difunto, corona con dedicatorio familiar, sepultura, coche de acompañamiento, capilla en el Cementerio, certificaciones y trámites.

CLASE 3.ª.—Por 2.25 pesetas mensuales, el asociado y su familia adquieren derecho al servicio de entierro siguiente: Caja forrada de paño negro, morado o blanco, crucifijo e iniciales, galones y cantoneras, coche de 2.ª clase con dos caballos enmantados, seis plañideros, ocho asiladas, arreglo de la habitación con altar, capilla, crucifijo, mesa, candelabros, mortaja y vestir el difunto, corona, sepultura, coche de acompañamiento, certificaciones y trámites.

CLASE 4.ª.—Por 1.50 pesetas mensuales, el asociado y su familia adquieren derecho al servicio de entierro siguiente: Caja forrada de paño en negro, morado o blanco, crucifijo e iniciales en la tapa, coche de 3.ª clase con dos caballos, cuatro plañideros, ocho asiladas, arreglo de altar, mortaja y vestir al difunto, corona, sepultura, certificaciones y trámites.

TRASLADOS

Todo asociado, abonando 3 pesetas mensuales sobre su cuota tendrá derecho él y sus familiares al fallecer, a ser trasladado su cuerpo a cualquier localidad de la Isla, con fétero forrado de zinc, comprendidos los gastos de conservación del cadáver, Subdelegado de Medicina, transporte cadáver y cuantos trámites son necesarios.

Lector: Creemos que le interesa a Vd. el asociarse. Piense que le ofrecemos un servicio inmejorable y que con un solo aviso personal o telefónico nos tendrá a sus órdenes, haciéndonos cargo de cuantos trámites sean necesarios, pues al ser socio adquiere Vd. y su familia plenos derechos a cuanto ofrecemos.

Tenga presente que este seguro alcanza a los inscriptos que se hallen fuera esta localidad incluso en el extranjero.

Todos los trabajos son efectuados por nosotros mismos garantizándonos el mejor servicio en funeraria.

Admitimos al ser socio toda clase de enfermedades sin excepción de ninguna clase, estando comprendidos en este seguro los gastos de Juzgado, Registro Civil, Certificación Médica, Eclesiástica y cuantos sean necesarios.

La sepultura es propiedad de esta entidad.

Esperamos que nos honrará Vd. perteneciendo a esta Asociación, pues Vd. no ignora que nuestras condiciones son ventajosas y nuestras cuotas económicas. Quedan de Vds. attos. ss. ss. q. e. s. m.

Por la FUNERARIA LLORET. El Director Gerente José Lloret.

NOSOTROS NO PERDEMOS TIEMPO CON PALABRAS LA MEJOR PROPAGANDA SON LOS HECHOS Y LA FORMALIDAD EN CUMPLIR CUANTO DECIMOS.

Miró, don Jaime Segura, don Miguel Fuster, don Gabriel Cortés, señora viuda de J. Miró, don Magin Pina, don Fermin Miró, don Jaime Tarongí, don Miguel Calafat, don Nicolas Pomar, don Antonio Calafell, don Francisco Bonnin y don Esteban Piña.

Con ocho gramos y medio; don Francisco Miró, en recuerdo de su hija María Teresa.

D. Julio Oliva González y D.ª Filia Cervera de Oliva, una cadena de reloj una pulsera y dos anillos; don Fulgencio Mir, una monedita de Carlos III; don Bartolomé Coll, de Andraitx, dos alfileres y dos gemelos; señora de Terrasa, una medalla con cadena, tres anillos, un trozo de anillo, un alfiler y un broche.

Palma 9 de septiembre de 1937.—2.º T.—El Jefe de E. M. Naval, Pedro Sans.

RELIGIOSAS

Santos del día

EL DULCE NOMBRE DE MARIA y Santos Valeriano y Leoncio, mrs

Cuarenta Horas

Concluyen en la parroquia iglesia de San Nicolás, que la Cofradía dedica a Nuestra Señora de Lluç.

A las siete y media, Novena durante una misa.

Misa mayor cantándose la de Angells con sermón por don Bernardo Saua, Vicario.

Por la tarde, Rosario, ejercicio, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Nota.—Los Cofrades pueden lucrar indulgencia Plenaria, visitando la Capilla propia desde el sábado anterior al subsiguiente.

Actos religiosos

En la Misa mayor de la Santa Iglesia Catedral Basilica habrá sermón, predicando don Enrique Ibáñez Rizo, Chantre.

—En Santa Eulalia, a las siete y media, Misa de Comunión general para la Archicofradía de Hijos de María.

Por la tarde, actos de coro, Rosario y ejercicio de la Visita.

—En San Miguel la Concordia de Ntra. Sra. de la Salud dedica solemnemente fiesta a su Excelsa Patrona.

A las 10 se cantará Tercia y Misa Mayor con sermón por el P. Bartolomé Reynés, C. O.

Por la tarde a las cinco se cantarán Vísperas.

A las 6 y tres cuartos, Rosario, meditación y Rogativas.

CAMARA OFICIAL AGRICOLA

Para los ganaderos

Se invita a los ganaderos de esta Isla manifiesten a esta Cámara Plaza Sta. Eulalia, 12, antes del 19 del actual, de 9 a 13, las cantidades de maíz que precisen, con objeto de poder informar a la Superioridad que lo tiene solicitado, a fin de importar la cantidad conveniente para satisfacer las necesidades de la ganadería.

Organización Nacional Sindicalista

Autso

Esta Organización pone en conocimiento del público en general que para todo lo que se refiera a consulta sobre la aplicación del Edicto de 4 de septiembre del Excmo. Sr. General Comandante Militar de Baleares y presentación de declaraciones juradas, deberán dirigirse a la oficina que se ha montado para dicho efecto, calle General Goded 34, teléfono 2113.

SALUDO A FRANCO: ¡ARRIBA ESPAÑA!

MAÑANA SE SORTEA

Lotería Provincial

Mañana, lunes, día trece del actual, a las doce de la mañana en el teatro Lírico tendrá lugar la celebración del sorteo de la Lotería Provincial correspondiente a dicha fecha.

DEL CARNET

Anoche y después de larga enfermedad falleció en Son Rapiña el conocido patrono taxista don Juan Marimón Vives.

Cuanto en vida tuvieron ocasión de tratarle, sentirán vivamente su ausencia debido a su bondadoso carácter y servicial trato.

A toda su familia y en especial a hijo don Pedro, a su hermano el Alférez de Artillería don Jaime y sus hermanos políticos don Andrés y don Franco Avellá enviamos nuestro mas sentido pésame.

Alcaldía de Palma

Junta Municipal de Subsidio Pro-Combatientes

Con esta fecha ha quedado expuesto en el zaguán de estas casas Consistoriales el padrón de familias que han solicitado el Subsidio Pro-Combatientes, a fin de que puedan formularse las reclamaciones que contra el mismo se crean pertinentes, tanto sobre las inclusiones o exclusiones, como sobre la cuantía del subsidio.

Las reclamaciones se dirigirán a la Junta Provincial.

Palma 10 de Septiembre de 1937, 2.º año triunfal. El Presidente de la Junta Municipal.—Mateo Zaforteza.

DE INTERES GENERAL

Farmacias abiertas

Lo estarán hoy las siguientes:

Don Roberto Coll, Plaza Marques del Palmer.

Don José Sureda, San Miguel, 58.

Farmacia Trián, San Miguel, 157.

Don Jaime Rosselló, P. Cort, 18.

Don Lorenzo Muntaner, P. S. Antonio.

Don Miguel Verd, S. Magín, 102.

Una en el Terreno.

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

Sección Femenina.—Delegación de Sta. Catalina

El martes 14 (D. M.) de 9 a 1 de la mañana deben pasar sin falta por el Local de esta Delegación (Mir n.º 11) las siguientes afiliadas para un asunto importantísimo:

Catalina Coll Vinals, Trinidad de Roque Felany, María Serra, María Abraham Seguí, María Moll Sampol, Francisca Horrach Campins, María Pericás Capó, Lucía Riera

Charla del General Queipo de Llano

Por no estar en Sevilla el ilustre General Queipo de Llano, se ha suspendido su charla.

Ejemérides del 1.º Año Triunfal

12 Septiembre 1936.—Se ocupa Villanueva de San Juan en Andalucía y las alturas de Santa Bárbara y Santiago Mendí (Guipuzcoa).

13 Septiembre 1936.—Conquista de San Sebastián.

Vals Real

Junta Provincial de Abastos

Se hace presente que ha llegado una importante partida de aceite y que levantada la suspensión impuesta por la Junta Central de Abastos de la Segunda División para su envío, se seguirán recibiendo otros normalmente, respondiendo esta Junta de que está asegurado el abastecimiento ya que será completamente normal en cuanto se haya terminado el reparto que se está haciendo a todos los colmados y siempre que no haya acaparamiento, los cuales serán castigados con el máximo rigor.

Consejos de Guerra

Ayer, a las nueve y media de la mañana, en el cuartel de Artillería «Rey Jaime I», se celebró un Consejo de Guerra, para ver y fallar la causa seguida contra el soldado de la referida Arma, Antonio Anglada Monjo, por el delito de desertión simple en tiempo de guerra.

El fiscal, don Ricardo Mulet, pidió se impusiera al procesado la pena de cuatro años de reclusión.

La defensa, alférez de Ingenieros don José Serra Carrió, en su informe, solicitó la absolución de su patrocinado.

En el mismo local a las once y media, se celebró otro Consejo de Guerra, para juzgar al mismo soldado Antonio Anglada Monjo, por un delito de estafa.

El fiscal, en su informe, pidió se impusiera al procesado la pena de cuatro meses de arresto.

La defensa solicitó la absolución.

Por la tarde, en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios, a las cuatro, se celebró el Consejo de Guerra, sentándose en el banco de los acusados los carabineros Gaspar

El oro que posees, que solo es una vanidad más, lo necesita tu patria

El Señor Elegante se sirve de la TINTORERIA IDEAL TEL. 1011 Espartero, 9

COLEGIO DE NIÑAS Profesora título superior, educación esmeradísima; clases especiales para párvulos. 2 DE MAYO, 4. EL TERRENO

SUBASTA El día 23 de este mes, a las 12 horas, tendrá lugar en la Notaría de don Asterio Unzué.—General Goded, 30.—la venta en pública subasta, por los albaceas testamentarios de D.ª Luisa Campaner, de la casa n.º 4 de la plaza de Weyler y 5 de la calle de Pueyo. Título y condiciones en dicha Notaría, los días laborables, de 11 a 12.

RECIBIDA una pequeña partida de material vertical para archivo la vendemos a los precios oficiales siguientes; Carpetas 20 pta. 4.º id. 15 y 60 a 31.50 % Juegos Guías 4.º Ant. 25 div. 29 Ptas. juego. Juegos Varios 4.º Ant. 25 div. 11.25 al juego. Venta mínima 10 carpetas. CASA MALONDRA. - 78. Jaime II.

Vendo dos casas cerca Plaza de Toros una por 1700 duros y otra por 2500, facilidades de pago. Informes: Calle 11 n.º 10 (junto Plaza Toros).

Auto Sedán Se vende magnífico auto familiar, en perfecto estado, neumáticos nuevos, licencia pagada. Informes: Aragón, 97.

